

## La poste enfantine

Les enfants ont apporté leur contribution à la paraphilatélie, comme à la philatélie en général; par exemple, nous avons parlé, en septembre, de la poste étudiante à la Polyvalente Pierre-Dupuis. D'autres cas, plus loin de nous ont aussi vu le jour, dont certains méritent d'être mieux connus. L'Allemagne nous a laissé sa "KINDERPOST" ou poste enfantine, qui a émis au moins huit timbres différents. Le premier, semblable au type numérique d'Allemagne de 1889, mais beaucoup plus petit, a été émis en deux valeurs, 3 pf brun-clair et 5 pf vert; il ressemble beaucoup au type numérique d'Allemagne, en plus petit et avec l'inscription "Kinderpost". Vint ensuite le type "aigle" d'Allemagne, toujours en format réduit et toujours inscrit "Kinderpost". On le trouve en deux valeurs, 10 pf carmin et 20 pf bleu-gris. Un timbre très intéressant fut ensuite émis de type "Hindenburg". Cette fois encore, c'est une reproduction réduite d'un timbre allemand, mais avec inscription "Deutsches Reich Liliput", aux valeurs de 6 pf vert et 25 pf bleu foncé. On vit ensuite des timbres de type "Germania", toujours en modèle réduit, et avec l'inscription "Kinderpost". On connaît trois valeurs pour cette série, soit 5 pf vert, 20 pf bleu-gris et 50 pf lilas.



La poste enfantine continua avec trois timbres de type "cor de poste et enveloppe", sans indication de valeur toutefois. On connaît ce timbre en trois couleurs, soit en rouge, en bleu et en vert. Un à-côté original existe également, soit un entier postal avec inscription "POSTKARTE". Une nouvelle série fut ensuite émise de type chiffre (trizone), sur papier grisâtre; on connaît quatre valeurs: 6 pf violet, 8 pf rouge, 12 pf gris-bleu, et 24 pf bistre. Pour finir ces émissions en beauté, trois nouveaux timbres furent émis, cette fois, sans être copiés sur des timbres Allemands. On trouve ainsi un timbre "Kinderpost" de 10 pf, montrant un enfant et un pingouin, de couleur bleue; un autre timbre "Kinderpost" de 4 pf, montrant un enfant chevauchant un escargot, de couleur brune (fig. 1); et un timbre "Kinderpost" de 10 pf, montrant un chien debout sur ses pattes arrières serrant une enveloppe dans sa gueule (fig. 2); ce timbre est bleu-vert. Le dernier timbre de poste enfantine allemande diffère des précédents, en ce qu'il montre un soleil, sans indication de valeur, surmonté du mot "Kinderland" (Pays des enfants) en deux lignes, le tout en bleu foncé.

Une autre variété de timbres pour l'enfance nous vient des grands journaux européens destinés aux enfants. Ainsi "Tintin" et "Spirou" ont longtemps comporté à chaque numéro, un timbre à l'effigie du héros du journal, d'une valeur d'un point. Accumulés, ces timbres donnaient droit d'obtenir des cadeaux éducatifs. Cependant, le journal de Spirou a aussi émis un timbre à l'effigie de son héros principal, pour distribution à ses jeunes lecteurs (fig. 3). S'il était encore commun il y a quelques années, il est devenu difficile à trouver. Le journal Tintin, pour sa part, a célébré le 50ième anniversaire de Tintin par l'émission d'un bloc-feuillet comportant un timbre, qui regroupe la "famille" de Tintin (Haddock, Tournesol et compagnie). Ce qui est encore plus étonnant, c'est que les postes Belges viennent d'émettre un timbre-poste à l'effigie de Tintin, à l'occasion de la "Philatélie de la Jeunesse". On le trouvera illustré avec les "Nouveautés" au centre de ce numéro. Bravo les enfants!



**DARNELL chez**

Centre philatélique  
nous achetons  
et vendons  
timbres canadiens

Lyse Rousseau/Darnell

DARNELL CHEZ SIMPSONS  
977 ouest Ste-Catherine  
Montréal H3B 3Y7

842-3241 ext. 321